

LA VANGUARDIA

ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO SOCIALISTA ARGENTINO

DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

CORREO PAGO

FORTE PAGO

SUSCRICION

ANUAL: \$ 10.000. SEMESTRAL: \$ 5.000. TRIMESTRAL: \$ 2.500. Por paquetes, precio conveniente.

Año IX

VENERO SUELTO 10 CENTAVOS

Aparece los Sábados

REDACCION Y ADMINISTRACION: MEXICO 2070

Buenos Aires, Marzo 29 de 1902

AVISO

La redaccion y administracion no responden del contenido de los articulos escritos a pesar de la fiscalizacion que ejerce

Se reciben informaciones y avisos de reuniones hasta el miercoles por la noche

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Volum. 13

Á LAS AGRUPACIONES

Toda correspondencia que las agrupaciones envíen al Comité Ejecutivo debe ser dirigida exclusivamente al secretario del mismo.

MOVIMIENTO SOCIALISTA

COMITÉ EJECUTIVO

Sesión del 25 de Marzo

Presentes: Torcelli, Arienti, Dickmann, de Armas.—Ausente, Sesma.

De Dolores se recibe una nota de Marcelino Garaña. No se toma resolución por carecerse de datos.

Las agrupaciones del interior que quieran oradores para la celebración del 1º de Mayo, deben avisar al C. E. antes del 13 Abril.

CONCEJO NACIONAL

Se cita al Concejo Nacional para que celebre sesión el domingo 6 de Abril a las 2 de la tarde en el local del Centro Socialista Obrero, México 2070.

ORDEN DEL DIA

- 1—Acta anterior.
- 2—Correspondencia.
- 3—Redacción de LA VANGUARDIA.
- Informe sobre el artículo 3º del Programa Mínimo.
- 5—Asuntos varios.

La persecución al trabajo y a la producción

No es un misterio en nuestro país, cada vez más rico, el habitante es cada vez más pobre. Extraña paradoja pero exacta; la mala administración económica, es la sola causa de esta inversión, que por desgracia se la siente cada día más en perjuicio de la convergencia de las fuerzas. Un inmenso territorio vacío donde la gente no halla trabajo y los ministros no saben cómo venir recursos para un presupuesto relativamente modesto, si no se cubre con créditos extraordinarios.

Sin embargo, nada más simple que este mecanismo de las finanzas argentinas, para un gobierno observador y empeñoso: proteger al trabajo y perseguir a la propiedad. Se hace al revés, y el mentado principio de Alberdi en la práctica, queda así: des-poblar, es gobernar. Yo, ministro de hacienda, obras públicas y agricultura, hubiera hecho, con la Pampa a mi disposición, por ejemplo, como estaba a las del gobierno hace quince años, el siguiente (experimento norteamericano).

Prolongar las líneas al Pacífico, Oeste y Bahía Blanca, hasta las fronteras de Mendoza, San Luis y Neuquén con ó sin garantía. Al mismo tiempo, orden al departamento de colonias de trazar de orizonte en ochenta kilómetros, un centro agrícola de 50 a 100 leguas cuadradas divididas en lotes variables de 100 a 1000 hectáreas, excepto, los terrenos próximos a la estación, destinados a pueblos y quintas. Después de esta operación topográfica, ofrecía sin gravamen de ninguna especie durante seis años, y en propiedad, una chacra ó quinta a las familias que lo desearan, con viaje pago y útiles agrícolas a crédito, procurando inmigración de una misma especie para cada centro. En aquellos tiempos (si hoy) era difícil conseguirlo.

Han pasado quince años. Recorramos esa Pampa distribuida gratis que hoy no da a la nación para los gastos, con latifundios de quinientas leguas vendidas a inferiores precios, cruzada por horas de cuadreros que detienen a día y trabeo los avances de la civilización, y veamos qué sucede.

La población es de cien mil robustos trabajadores perfectamente asimilados a nuestros costumbres mediante su colegio, su normal y sus 150 escuelas elementales. Convertida en provincia, tiene sus representantes en el Congreso Nacional. La capital cuenta con 10 000 almas, grandes almacenes, cinco ó seis molinos, varias fábricas de aguardiente, jabón, velas, etc., alumbrado á luz eléctrica, servicio de aguas corrientes, cinco plazas, calles a la moderna, varios edificios de mérito; tribunales, sociedad de socorro, hospitales y centros de cultura.

La provincia tiene, además, quince poblaciones de 1000 a 2000 almas, muchos centros de cultura y escuelas, varios ramos de industria que unen A, B, C y D. En las líneas principales, buenos caminos, vastos sembrados de trigo y maíz, sesenta

cheros han desaparecido. La tierra se vende próxima a las poblaciones, a 60 pesos la hectárea; más lejos a 10.000 pesos la legua. La renta municipal se calcula en 600.000 pesos; en 1.200.000 la provincial. ¿Qué ha ganado la nación abstracción hecha del progreso local, del aumento de habitantes y todo eso que importa la verdadera y única misión, de los gobiernos? Distribuyó gratis la tierra, pero a los pocos años cobraba de contribución directa 340 pesos por legua; la patente de 3 000 vehículos; de 2 000 negocios; de 40 fábricas, etc., etc. ¿Es que no se comprende este mecanismo sencillo de vender la propiedad fiscal a tan altos precios, dándola gratis?

Mientras tanto, la tierra fué vendida a 1 000, 3.000, 5 000 pesos la legua y hoy no vale mucho más, tan vigen como hace mil años, sin más renta que la contribución directa, 30 ó 40 pesos por legua. Y la Pampa soñada con pueblos y ferrocarriles, yace con un rancho a cada veinte kms., una capital de 1.500 individuos y dividida en lotes de 20, 50, 100, 500, 1.000 leguas entregadas a vuestros archimillonarios de las avenidas del Norte, cuyo primer propósito es no poblar—un modo comodísimo de defender los feudos de los avances de la gente europea, que lleva en el alma el fermento revolucionario de 1789.

No hemos sino bosquejado la primera parte. La nación con estos procedimientos medioevales, quiere, sin embargo, vivir a lo siglo XX. Ferrocarriles, buenos caminos, lujo urbano, grandes edificios públicos, avenidas monumentales, ejército, marina, diques, fortalezas, educación, abastacidos, plenipotenciarios, iglesias, culto y mil otras caras de la civilización que exigen enorme: cantidades de dinero. Se recurre, como es natural, al impuesto, pero aplicado según este razonamiento: Vd., señor Anchorena que tiene cien millones de pesos; dueño de varios partidos en la provincia de Buenos Aires; de la quinta parte de la Pampa; de cinco ó seis chalets; de treinta casas en Buenos Aires, etc., etc., pagará al fisco, según su renta, es decir: por las propiedades de la Pampa que dan a Vd. solo 1500 pesos, la contribución directa de 12 pesos por legua; por su campo de pastoreo en Anchorena, 180 pesos la legua porque sólo se reutiliza lo correspondiente a un capital de 30 000 pesos; por su chalet de San Fernando que no produce ahuil y ocupa sólo tres meses durante el año, avaluado en 30 000 pesos, 180 pesos.

Vd. señor Gomez, dueño solo de una chacra de cien cuerdas en Anchorena que le produce en trigo, maíz, lino, verduras, leña, gallinas, leche, 7000 pesos al año, pagará de contribución directa 180 pesos, más las patentes; Vd. señor González que posee en San Fernando una casa donde vive todo el año y una quinta de dos cuerdas, cuyas verduras y frutas dan a Vd. 7.000 pesos, pague de contribución 180 pesos, más las patentes.

Las entradas, empero no alcanzan; la contribución directa y las patentes (derechos a la propiedad y al comercio) cubren una parte de las necesidades. Los millonarios protestan de cualquier otro avance y el gobierno cede sin discutir siquiera; pero es necesario arbitrar fondos. ¿Cómo? Irse a la producción, traficar con las necesidades más apremiantes, sitiar al estómago. El consumo es indispensable, la producción necesaria y la renta inflexible. En estos últimos tiempos se la ha atacado con verdadera saña porque si la producción ha disminuido las necesidades públicas, en cambio han crecido. Podrá correrse el peligro de quedarse sin fábricas, se pensó entonces en el sindicato y el proteccionismo. De manera que el consumidor quiera ó no quiera, pague al negociante y al fisco lo que éstos deseen. Con esta cómoda invención: Vd. señor Blancas, forme con sus millones en el trust azucarero; cobraremos luego diez centavos de impuesto por kilogramo; pero no perderá Vd. nada, porque en vez de 25 cts. cobrará Vd. 35 al consumidor, y un impuesto al que come, no al azúcar; en cuanto a la competencia, no la tema, a las de afuera, derechos de aduana á oro y luego impuestos internos; y en cuanto a los pequeños productores, la perfección de sus máquinas y nuestros inspectores, á fuerza de análisis y viajes, liquidamos el negocio. Así cerramos las braguitas de San Juan y las destilerías de Buenos Aires: los impuestos al producto, se pagan a la vez y aumenta de una manera asombrosa, las provincias y las municipalidades imitan; todas las cosas tienen su estimpillo; hé aquí explicado cómo en un país inmensamente rico, hay tanta pobreza.

Tú, miserable, porque trabajas de sol á sol y haces producir á tus manos y á tu buelta, paga ó vete; tú que mantienes incultas tus tierras, que no trabajas porque no quieres, que defraudas de este modo al fisco, no pagues por haragán y estéril y que tu capital aumente como los términos de una progresión geométrica.

El trabajo es poco y dura ciertas épocas del año; los artículos duplican de valor; los salarios se mantienen lo mismo; los millonarios abarrotan todo, se defienden de mil maneras y especulan con el hambre, porque es la que no puede economizarse, curioso es saber que en diez años, de 1892 á 1902, se han introducido apenas tantas máquinas agrícolas como de 1887 á 1889. Pero en 1889 no habían veinte millonarios en Buenos Aires; ahora los hay á cientos y con fortunas colosales producidas, principalmente, por las quiebras de los bancos en 1890, 91, y 92. Fenómenos curiosos que todo el mundo sabe. Luego, pretendemos engañarnos con artificios de retórica, yendo á buscar en los valles de la luna las causas de nuestros males pero pateando siempre á los tres millones y medio de trabajadores y necesitados cuando se trata de curar.

VICTOR MERCANTE

Libro recomendado

Editado por el taller tipográfico de «La Nación» ha aparecido la obra titulada **EL AÑO 2000** por Bellamy. Su precio reducido (50 cent) y la importancia que para la clase trabajadora tiene su forma y su fondo nos inclina á recomendarla á los compañeros.

La edición española cuesta 1.80 m n

Sobre política electoral

En 1896, cuando por primera vez el Partido Socialista tomó parte en las elecciones de la capital, el más favorecido de sus candidatos obtuvo 102 votos. En 1902, el maximum de votos obtenidos por un candidato socialista ha sido de 204. Es cierto que este año muchos votos nuestros no han sido recibidos ó contados, pero lo mismo, y tal vez en mayor grado, pasó en 1896.

Si el ser candidato perpétuo lo disculpa á uno de pensar en ser diputado, la verdad es que algunos tenemos motivo de impacientarnos. A este paso, duplicándose el número de votos socialistas cada seis años, yo, por ejemplo, que tengo ya 36 años de edad, no podría llegar á ser diputado antes de los 80 años.

¿Qué ha hecho el Partido Socialista en la reciente lucha electoral?

Hasta una semana antes de las elecciones no se sabía si iría ó no; á esa altura, se resolvió ir, más bien para «que no se dijera que no íbamos». El viernes se celebró la segunda y última reunión de la campaña, y el sábado á la noche, en visperas del comicio, en el local socialista más frecuentado de la ciudad, tal vez como alusión á lo extraño que es para nosotros el mundo electoral, se representó por aficionados *On millanese in mar*. El domingo algunos cientos de dignos ciudadanos dieron ó quisieron dar á nuestra lista sus votos, que se contaron ó no, de todo lo cual LA VANGUARDIA del sábado siguiente no dijo una palabra, como si los socialistas hubieran hecho una calaverada de la que mejor era no hablar.

¿Parece que nosotros mismos no nos tomamos en serio como partido?

Creo que con mejor organización llegaríamos á otros resultados.

Siempre he dado la mayor importancia para nuestro partido y, en general, para la política del país, á la ciudadanía de los extranjeros. Como miembro del Centro Socialista Obrero, en 1895 propuse que ese grupo se diera una organización estrictamente política, y exigiera de sus socios la posesión de los derechos electorales. Nunca he propuesto, sin embargo, que no se admitiera en el seno del Partido sino á ciudadanos, y ahora lo proponería aún menos, pues, fuera de las capitales, veo formarse grupos socialistas numerosos y activos, constituidos en su mayor parte por extranjeros que no pueden adquirir la ciudadanía sino con mucho gasto de dinero y de tiempo.

Por otra parte, los Estatutos del Partido ponen exclusivamente en manos de los ciudadanos la gestión de los asuntos electorales, de modo que si de muchos socialistas no ciudadanos se puede decir que no hacen por la causa todo lo que deberían, no se puede decir que estorben á la acción política, y aún siendo extranjeros, pueden prestar una ayuda muy apreciable en ciertas tareas electorales.

Lo que nos estorba son defectos de organización interna, que se hacen sentir sobre todo en la Capital.

Allí no hay propiamente comité local; corresponde este papel al Comité Ejecutivo, deprimido y anulado por el Concejo Nacional.

Este Concejo, que en realidad no representa á las agrupaciones; pues la mayor parte de sus miembros no conocen las localidades de que son delegados ni en estas los conocen á ellos, tiene ahora el papel y la utilidad de una quinta rueda en el carro del Partido. Aunque cierto artículo de los Estatutos le asigna funciones muy limitadas, ha podido, interpretando ó entendiendo otros demasiado á la letra, tomárselas tan amplias que, con sus sesiones bimensuales, quita al Comité Ejecutivo la libertad y el ánimo necesarios para lo mucho por hacer en la Capital y fuera de ella. Poco tiempo antes de las elecciones, hemos visto suceder las renuncias de los miembros del Comité Ejecutivo, que es el comité local de la capital.

A estos males se agrega el de que, con organización tan complicada, muchos excelentes compañeros, jóvenes y llenos de buena voluntad, gastan en sesiones discusiones y trámites sin objeto el tiempo que necesitarían para los actos indispensables de una buena preparación electoral: inscribirse ellos mismos y estimular individualmente á otros á hacerlo, vigilar la inscripción, atender á las tachas, buscar á los ciudadanos casa por casa para hacerles conocer el Partido, etc. etc.

Para terminar diré algunas palabras sobre el pedido de anulación de las elecciones, que ha propuesto Patroni. Esa petición se la hace el suficientemente fundada, y, aunque el Congreso no le hará caso, sería también oportuna. Pero si se realiza, que no se confunda ni de lejos con la farsa que en igual sentido prepara el Partido Demócrata.

Nacido de la Liga Agraria, sociedad de terratenientes notable por su mezquina oposición á la ley de desagües y á la nueva valuación de la propiedad raíz para el pago de la Contribución Directa en la provincia de Buenos Aires, el Partido Demócrata se distinguió, sin embargo, en un principio de otras pandillas aquí llamadas partidos, riéndose en primer lugar en el libre cambio una especie de programa, aunque estrecho y disimulado, pues en esa plataforma no se decía una palabra del papel moneda, y en las filas demócratas aparecían juntos masones y jesuitas conocidos; y, en segundo lugar, independizándose de los corifeos de la política criolla, aunque no faltaban en su seno trapalones políticos de menor cuantía. Pero después de coagularse con Pellegrini, el peor de los cabecillas que arruinan y deshonran el país y el más genuino representante del proteccionismo con que medran los sindicatos, el Partido Demócrata ha perdido su doble barniz de ciencia y de moralidad. La medida de su descrédito se ha colmado con la renuncia de algunos de sus mejores hombres, indignados de los fraudes cometidos por el mismo Partido Demócrata en las últimas elecciones.

Haríamos un triste papel si apareciéramos reclamando verdad y pureza en semejante compañía.

JUAN B. JUSTO

Procesión infantil

Por falta de tino y por ostentación, las señoras de esta tierra se llevan la palma. Y si acusamos ahora á las señoras es porque creemos no haya podido salir de un cerebro masculino, preparado por la instrucción y cierta lógica, la afrenta que quieren inferir á nuestros niños pobres. Saboreen la idea... Dice *La Prensa* de 22 del corriente:

PROTECCION Á LA NIÑEZ.—Celebró asamblea esta sociedad de beneficencia de la parroquia de San Cristóbal, que existe bajo los auspicios del Consejo Escolar 12, y resolvió invertir los 1200 pesos que tiene recolectados, en la adquisición de trajes completos para muchos de los alumnos pobres de solemnidad, que por carecer de recursos no concurrir á las escuelas fiscales de aquella jurisdicción.

La comisión ha resuelto, además, que inmediatamente se distribuyan los trajes, los alumnos favorecidos con ellos concurrirán en corporación al Consejo Nacional y hag en una visita á La Prensa.

Se creen que porque no tenemos ropas para poner á nuestros hijos, nos vamos á pedir. En lugar de esto, ¿cuánta honeste y vergüenza, si vez pasada la humilde procesión de los agraciados, prueba tan elocuente de miseria, los burgueses—padres de hijos repletos y saciados—se admirarán de que su caridad haya podido realizar esta hazaña, y creerán que bien valía la pena de exhibirla.

JUAN HAMMER.

Un precursor de Marx

WILLIAM THOMPSON

A requisición de un suscriptor hacemos constar que Thompson fué, en efecto uno de los pensadores ingleses en cuyas obras debieron inspirarse sin duda escritores como Saint-Simon, Proudhon y quizás Marx. La primera constatación de este hecho (en cuanto se yó) nos viene de la revista neerlandesa *Gids*, según explica la *Revue*. El Dr. Menger, profesor de derecho de la Universidad de Viena, en su obra *El derecho al producto íntegro del Trabajo* (1886) resume las doctrinas de Thompson y las refiere á las de Marx, Proudhon etc. etcétera.

La obra principal de Thompson se intitula *Investigación acerca de los principios de distribución de la riqueza más eficaces á la felicidad humana* (1824). Los demás escritos de este filósofo son inmensamente importantes y no conducen sino á propagar las doctrinas sostenidas en la citada obra.

Thompson parte de tres principios que para él tienen un sentido distinto del que tienen para los representantes de la economía clásica. Estos principios son:

- 1—Cada cual debe ser libre para trabajar como le plazca y cuando le plazca.
- 2—Todo el producto del trabajo debe ser garantido al productor.
- 3—El cambio de esos productos debe ser libre.

Para que puedan aplicarse estos principios considera que es necesario una transformación de nuestra organización jurídica. El trabajo es la única causa del valor de cambio. De este hecho saca la consecuencia de que á quien crea el valor por su trabajo es al que debe ir por entero el producto de su trabajo.

En la presente organización social los obreros obtienen, no el producto íntegro de su trabajo sino tan sólo lo que es indispensable á su existencia (ley férrea de Lassalle); lo demás, de lo que han producido es apropiado por el capitalista en forma de renta ó de interés del capital.

Thompson desarrolla ideas comunistas sin formar un verdadero sistema. No tiene la menor idea de la evolución y en general participa de creencias que son comunes á los economistas Smith, Stuart-Mill y Ricardo.

Influenciado por Owen, es comunista; pero no halla otro medio para llegar á esa forma social que la expropiación paulatina. La fundación libre de comunidades socialistas será el medio de combatir de un modo positivo los males causados á la clase obrera por el capitalismo. Si no hay dinero para comprar terrenos para esas comunidades, deben arrendarse.

Largo y árido sería exponer las miras de Thompson; baste decir que si su crítica á la sociedad actual es bastante sensata y fundada, los medios que propone para resolver la cuestión social están en contradicción con sus concepciones, y no forman un sistema que deba ser tomado en consideración por la clase obrera. Thompson ha adelantado algunas ideas que vemos luego desarrolladas en la obra de Marx; pero dados los elementos de juicio que tuvo éste para escribir *El Capital* bien pudo pasarse sin las opiniones del pensador inglés. Ambos coinciden en cuanto á la teoría del plus valor que Thompson esboza y Marx concluye: fuera de ahí el sistema fundado por Marx y Engels, cuyos rasgos se encuentran en *El Capital* y en el *Manifiesto Comunista*, no tiene en su esencia nada de común con las concepciones de aquel ni las de sus contemporáneos.

Puede, pues, considerarse sin dificultad á Thompson como un precursor del socialismo moderno, como lo fueron un generacion de economistas ingleses de la talla de Smith, Mill y Ricardo, y filántropos como Owen, Gray etc.

Sin embargo, no estamos autorizados á llamarle fundador del socialismo científico como sostiene Menger. La obra de Marx es con mucho superior en originalidad á la de ningún otro pensador socialista anterior y coetáneo.

Puede haberse equivocado al formular ciertas conclusiones: las grandes obras por su propia magnitud están sujetas á presentar lunares; el conjunto forma un sistema que resiste á la crítica exigente y que si por algún punto queda injustamente en la teoría del valor que tanto de común tiene con las ideas de Thompson.

ANGEL SESMA.

A unirnos, compañeros, que la unión hace la fuerza. De esta unión deben surgir más altos precios del artículo que la competencia entre patronos no nos perjudique y nos dé más altos jornales.

A unirnos, pues.—Juan M. Ochoa, José Izvernizzi

Huelga de cepilleros

Se han declarado en huelga los cepilleros de la casa del Sr. Benito Bruno, pidiendo aumento de salario.

La huelga lleva ya varios días y quizás hubiera sido ya ganada por los obreros a no haber sido por el individuo Fernando Yacarini que está encargado de la miserable tarea de reclutar obreros inconscientes con el fin de hacer fracasar el movimiento.

Recomendamos ánimo y constancia a los cepilleros que han dado pruebas de conocer y defender sus derechos, al par que nos produce lástima la actitud de los obreros ignorantes que se dejan conducir como carneros por un estúpido servidor del patrón.

En esta huelga la Comisaría de la sección 27 servilmente puesta a las órdenes del señor Bruno ha cometido atropellos y vejaciones tanto con los obreros que se acercaban a la fábrica como con los transeúntes que nada tenían que ver con la huelga.

El sub-comisario Sr. Mesa dice haber resuelto terminar la huelga en dos días. Para conseguirlo detiene al ciudadano Fernando Gariullo, que no es cepillero ni nada tiene que ver con la huelga, por el hecho de detenerse a mirar el aparato policial. Con igual fin y con la misma razón detiene al cepillero Julio Denegri.

Esos hijos del machete creen que la conciencia obrera se dobla con imposiciones y atropellos

COMITÉ DEL "BOYCOTT" INTERNACIONAL

La Comisión del Boycott internacional (Victoria 2010) invita a los delegados de las asociaciones adheridas al mismo a la reunión que se celebrará el 30 de Marzo en el expreso local. Se hace también un llamado a las sociedades que aún no están adheridas a que nombren sus delegados al comité

Dependientes de comercio

Los empleados de comercio están citados a una reunión a efectuarse mañana domingo a las 8.30 p.m. en el Orfeón Español. Se trata de nombrar la C.D. definitiva y, como saben los lectores de LA VANGUARDIA, los individuos que han tomado por asalto las riendas de la sociedad no osarán ejercer su fuerza por cometer toda clase de arbitrariedades.

¡Qué no falte ninguno y procure tomar parte en la discusión por cualquier medio!

FE DE ERRATAS

El la composición del último artículo sobre «El impuesto sobre el privilegio» se han deslizado algunos errores.

Al fin del primer párrafo, dice «dejar de emigrar» por «dejar de inmigrar».

Después de la palabra «capital» de la quinta línea del 3º párrafo debería haber un punto, y decir: Los impuestos sobre las ganancias del capital, palabras que han sido omitidas.

En el párrafo 3º hay que leer: «con el impuesto sobre la renta no varían las circunstancias de productividad ó de situación que engendran la renta», y no engendra, como se ha publicado.

El párrafo 5º y las dos primeras partes del 6º forman racionalmente uno solo. En cambio la última parte del 6º, ha debido aparecer aparte.

Una cita de Marx ha sido arbitrariamente partida por la mitad. J. B. J.

INTERIOR

LA PLATA—La Junta Organizadora de la conmemoración del 1º de Mayo, que, como se sabe, está formada por la Junta Ejecutiva del Comité local y un delegado por cada sociedad gremial, ha resuelto lanzar una hoja suelta explicativa del origen y el significado de la fecha, a fin de aportar el concurso consciente del mayor número a las manifestaciones que se organicen.

—La sociedad cosmopolita de constructores de carros y carruajes, cuya constitución se llevó a cabo el 1º del corriente, ha elegido su primera Junta Ejecutiva en esta forma: Secretario general, P. Agner; Id de actas, J. González; tesorero, L. G. Carri; suplentes: P. Barbero, H. Padron y A. Chiarruttini.

—Revisadores de cuentas: J. Formassa y A. Sanlo.

Los delegados al Congreso Obrero del mes entrante serán Juan B. Carri y Hermenegildo Padron.

Es bueno que empiecen a recordar los compañeros que el domingo 6 de Abril a las dos de la tarde tendrá lugar la asamblea ordinaria correspondiente a ese mes.

PEYRANO—Varios patronos de esta localidad han hecho publicar en «La Nación», «La Prensa» y otros diarios que faltan brazos para recoger el maíz.

El hecho es inexacto. Lo que hay es que el maíz es de escasa chica y los maizales están llenos de yuyos. Además de estas desfavorables condiciones, los patronos quieren pagar precios muy bajos a pesar de que el precio del grano está alto.

¡y otras, en las cuales se dice que faltan brazos para recoger la cosecha.

—La lucha entre el Centro Obrero y los patronos ha comenzado ya por iniciativa de estos.

José Prunetto (a) «El Maneco», individuo de mala fama y dueño de almacén, casa de accopios y máquinas trilladoras y desgranadoras ha obligado a varios peones que confían en la fonda del compañero Carlini (tesorero del C. O.) a dejar esa fonda y venir en casa de uno de sus compinches, un tal Vicente Reyes, y ha declarado que no dará trabajo a ninguna persona que coma en la fonda de los Chacareros de Carlini.

En contestación a tan torpe actitud la Comisión acaba de declarar el boycott al almacén de Prunetto y a la fonda de Reyes.

Este señor Prunetto, actual presidente del conato de sociedad italiana, es un individuo casi analfabeto que ha sido por mucho tiempo presidente de la Comisión de Fomento de este pueblo, y últimamente destituido por el gobierno a petición del pueblo, por estar acusado de un robo de mercaderías en el ferrocarril.

A pesar de las cuñas que tiene fué tanta la polvareda que se armó que el Jefe Político se trasladó aquí, le destituyó y designó por plebiscito la actual comisión de Fomento.

MENDOZA Un grupo de compañeros están organizando algunos gremios y estudiando el medio de llevar a cabo una federación local con los mismos fines de la Federación Obrera Argentina. Como que esto no ha sido discutido en el anterior Congreso, una vez que esté formalizado nos pondremos de acuerdo para el próximo Congreso.

Las sociedades adheridas son: Obreros Mecánicos y anexos, Pintores y anexos, Pañadores y Obreros Talabarteros.

Han empezado ya asambleas de propaganda gremial y es de esperar que un resultado lisonjero crowne nuestros trabajos.

En el próximo mes de Abril aparecerá un periódico que defenderá los intereses de la colectividad obrera.

Tendremos al tanto de nuestros trabajos.

CASEROS (Entre Ríos)—Los compañeros de esta colonia hacen gestiones para obtener la presencia de un congresante del partido el último domingo de Abril. El Comité Ejecutivo hará lo posible por satisfacer este pedido

SAN PEDRO—De gran utilidad para la clase obrera han sido las conferencias dadas en ésta por los compañeros Pizza y Caramella en sustitución del Dr. Repetto. Mucho sintieron los que han tenido ocasión de apreciar las bellas cualidades oratorias de nuestro compañero Repetto que se hallase enfermo é imposibilitado, por tanto, de dirigirse su palabra convincente; pero, en rigor de verdad, los que vinieron a sustituirle han cumplido a las mil maravillas con su misión.

Ante un público de 200 trabajadores hizo la presentación de los conferenciantes nuestro secretario Moreno y seguidamente pasó a ocupar la tribuna Alfredo Caramella, joven y preparado compañero que se nos ha revelado como una risueña esperanza del Partido. Habló sobre organización obrera haciendo una serie de consideraciones importantes tendientes a demostrar que si el trabajador no se preocupa de su situación, nadie, absolutamente nadie se preocupará de él. Es necesario, dijo, que los trabajadores de San Pedro, aquellos que todavía permanecen sumidos en los abismos de la indiferencia, concurren a estos Centros, lean, discutan, se interesen, en una palabra, del bienestar de sus hijos, de su compañera y traten de endulzar, en lo que cabe, las horas amargas de su existencia. ¿Por qué medios consigue el trabajador hacerse digno del respeto de sus compañeros de trabajo y aún de sus mismos enemigos los burgueses? No jugando, no bebiendo alcohol é instruyéndose en la defensa de sus intereses. El orador fué calurosamente aplaudido al terminar su conferencia de una hora larga.

Inmediatamente el compañero Pizza dirigió su palabra fogosa a los concurrentes y les felicitó calurosamente por haber evitado los trabajadores de San Pedro la creación del Círculo de Obreros Católicos por medio de su organización societaria. Esos círculos, dijo, son de funestos resultados para los trabajadores; son la guardia donde se oculta la hipocresía, el servilismo y la explotación burguesa. Alentó a nuestros compañeros a ser perseverantes en la lucha, a no dormirse en los laureles conquistados y a difundir por medios de periódicos, folletos y conversaciones la bondad de nuestra causa. Hacer una conciencia más en nuestras filas es hacer un bien a la humanidad, al proletariado y al individuo mismo. El conferenciante Pizza fué felicitado por varias personas que habían asistido allí, desearos de aprender algo, de desvanecer dudas y de estirpar prejuicios.

Por la noche, ante mayor concurrencia que por la tarde, habló primeramente el comp. Caramella con frase enérgica y salpicando su discurso de razones convincentes. «No vengo a hacer gala de orador «hucero» ni tengo motivos para ello, soy un trabajador que os habla con la sinceridad de un hermano. Tened presente que la unión de los trabajadores constituye una mayoría notable por sí sola. En Italia, en España, en Alemania y en Bélgica vemos todos los días triunfos conquistados por los trabajadores, que nos indican una senda a seguir y son un ejemplo elocuentísimo para nosotros».

El compañero Pizza amplió el programa a minuto y era de ver el entusiasmo de algunos novicios que le interrumpían exclamando: ¡eso, eso es lo mejor! Se extendió en la cuestión política y llegó a la conclusión de que el P. S. A. es el que lleva mejor las aspiraciones del pueblo trabajador.

Hablaron después los compañeros Bocio Hernandez, de Baradero, Moreno y Lista.

Todos estuvieron oportunos en sus conceptos y recogieron nutridos y bien merecidos aplausos.

—Causó sorpresa el que LA VANGUARDIA NO

anunciara la conferencia. La Redacción lamenta el hecho. El original se hizo y desgraciadamente se traspapeló, apercibiéndonos recién cuando estaba en prensa.

—El Centro Cosmopolita, penetrado de las ventajas que para la causa obrera reportará la continua celebración de conferencias, acordará en breve llamar a otros compañeros, entre ellos el Dr. Repetto para dicho fin.

BARADERO—El primer domingo de Abril dará conferencias en esta localidad el comp. Dr. Repetto.

Creemos que resultará una buena jornada para la cual desde ya se preparan los compañeros del Centro Obrero.

La fiesta del 18 de Marzo

Falta de espacio a última hora, y desdado a la primera, nos puso en el caso de no dar cuenta de la fiesta del 18 de Marzo.

Aunque fuera de lugar ya, no podemos menos que recordar con encomio el valioso contingente prestado a la fiesta por el cuadro dramático compuesto de los compañeros hermanos García, Colombo, Gatien, Castellanos, Caramela y otros cuyos nombres sentimos no poder recordar.

El resultado de la fiesta alcanzó a pesos 42,20

Zapateros, ¡Alerta!

La Sociedad de Obreros Zapateros del Rosario comunica haber declarado la huelga a la fábrica de Alejandro Cuano.

Que ningún zapatero vaya al Rosar o a suplantar a sus compañeros que resueltamente luchan por sus derechos.

Los obreros japoneses

COMO PRACTICAN LA SOLIDARIDAD

Tomamos de una correspondencia de Tokio las siguientes líneas que se refieren a la situación de los obreros japoneses y sobre todo a los tipógrafos:

«Los tipógrafos y sus dos categorías de ayudantes se contentaban, hace algunos años, con salarios irrisorios. Pero actualmente están organizados en fuertes asociaciones, como sus compañeros, los empleados y obreros de los ferrocarriles y otros oficios, y se ha tenido que hacerles concesiones muy onerosas. Las personas sencillas crearon que a las imprentas de los diarios no les costaría mucho trabajo encontrar obreros que consintieran en trabajar por los salarios de antaño. Ahora sería completamente imposible. Algunos contratos los han intentado, pero se ha producido el mismo fenómeno que en la gran huelga de los ferrocarriles japoneses en 1898; no se pudo encontrar literalmente un solo hombre decidido a reemplazar a los tipógrafos despedidos.

«Los obreros de allí se solidarizan prácticamente de un modo que no podría concebirse en Occidente.

CENTRO S. DEMOCRATICO DE JUNIN

Se reúne en asamblea ordinaria el domingo 6 de Abril a las 3.30 p.m.

NOTICIAS VARIAS

Cooperativa O. de Consumo

Invita por segunda vez a sus socios a asamblea para el viernes 4 de Abril a las 8.30 p.m. en el local Méjico 2070.

En esta asamblea se presentará el balance é informe de la liquidación de la que corresponde \$ 6.85 a cada acción.

Los socios deben presentar sus acciones para serles canceladas.

Unión Obreros Israelitas

El compañero Schoenberg dará mañana domingo, a las 3 de la tarde una conferencia en el local Uruguay 654

Comité de Propaganda

Se invita a los delegados de las agrupaciones que forman este Comité a la reunión que tendrá lugar el lunes 31 del corriente a las 8.30 p.m.

Siendo de suma importancia los asuntos a tratarse, se recomienda no faltar.

Centro S. Sección Norte

Con éxito lisonjero tuvo lugar en este centro el sábado último la conferencia a cargo del compañero Patroni sobre Socialismo Popular.

El tema fué tratado de una manera clara y concisa, mereciendo el aplauso de la concurrencia compuesta enteramente de trabajadores.

Asociación Artes Gráficas

Esta sociedad ha trasladado su secretaría a la calle Alsina 1196.

Está abierta todas las noches de 8 a 10 para atender a los socios y a los que solicitan ingresar en ella.

1ª Asociación O. de S. Mutuos

Ha cambiado su secretaría a la calle Brasil 3051, entre Rioja y Caridad.

Horas de secretaría: días hábiles de 11 a 12 m. y de 7 a 9 p. m.—Feriados de 11 a. m. a 12 m.

«El Trabajo»

El compañero Patroni ruega a los que han sido suscriptores de este periódico y tengan varios ejemplares correspondientes a la fecha 8 de Diciembre de 1901 quieran remitirlos a Libertad 1079, a fin de completar la colección.

La fiesta de los marmoleros

Ante una numerosísima concurrencia se celebró el sábado pasado la fiesta a beneficio de la Oficina de Trabajo que en breve instalará la sociedad de Marmoleros

El cuadro que representó el drama «La Miseria» del comp. Barsanti lo hizo excepcionalmente logrando en su interpretación numerosos y bien merecidos aplausos.

El autor fué llamado varias veces y saludado cariñosamente por el público amigo que llenaba la sala.

El cuadro dramático se compone de los siguientes compañeros: P. Barsanti, P. Forlani, Sartori, Cecilio, M. Gatien, Milano, la niña Elide Barsanti y la señorita Bianchi, actriz de canto de la compañía Cavalli, a quienes felicitamos calurosamente por el éxito obtenido.

El resultado pecuniario resultó tan brillante como la fiesta: 170 pesos de beneficio.

Los números premiados en la rifa son los siguientes:

825 - 579 - 734 - 829 - 50 - 197 - 815 - 456
132 - 123 - 181 - 976 - 128 - 263 - 197 - 967
459 - 194 - 834 - 521 - 253 - 285 - 339 925 - 376

Los premios pueden retirarse todos los días en su secretaría Méjico 2070

PROTESTA

El Sr. Florencio E. Fernandez, regente de *La Nación* nos remite una carta que por falta de espacio sentimos no poder publicar (nos llegó a última hora) en la cual desmiente las afirmaciones hechas por I. G. García, las cuales reputamos calumniosas y nos dice que llevará el asunto ante los tribunales para confundir y obtener el castigo de su destructor.

Correspondencia de Redacción

G. B.—Por última vez: 1º No se debe dar a ganar ni un centavo, bajo ningún pretexto a los hombres de mala fe que faltan a las convenciones entre patronos y oficiales. Y cuando se falta a tan elemental deber, se tiene por lo menos el criterio de no pretender darse corte de hombre consciente.

2º Cuando se escribe muy mal es necesario que el asunto sea muy interesante, en cuyo caso corregimos gustosos los centenares de faltas de ortografía y de redacción con el objeto de que la opinión de los que piensan seriamente, sean ó no instruidos, se tengan en cuenta. Pero cuando se tratan asuntos que no interesan al partido, y están tan mal escritos como lo hace Vd. ¡qué quiere que hagamos?

El ciudadano G. B. se indigna porque le dicen que estudie, que se instruya; y la consecuencia de su indignación es separarse del Centro Obrero. ¿Eso es solidaridad y amor a la verdad y al ideal?

Si todos hiciéramos lo mismo cada vez que nos dicen algo que puede sublevar nuestra susceptibilidad, no habría nada de lo que hace la clase obrera del mundo entero. La burguesía habría impuesto cadenas aún más pesadas al proletariado.

Sirva esto para todos los que creen que por el hecho de haber pertenecido ó pertenecer al Partido, y haber leído periódicos obreros y algún folleto se creen con derecho a exigir se publiquen sus cartas por kilométricas é insulsas que sean.

Y sepán también que diariamente llegan a esta imprenta artículos y cartas de compañeros que saben escribir y lo hacen sobre temas útiles, y no se quejan cuando por no ser del agrado de la Redacción, van sus trabajos al canasto.

LA VANGUARDIA necesita del concurso de todos y especialmente de los trabajadores. Los datos que suministran éstos son debidamente apreciados y utilizados. Los que vean sus datos pistergados cuando se refieren a movimiento gremial ó societario ó cuando se trata de hechos que pueden afectar al proletariado, pueden y deben reclamar una explicación que la Reacción dará gustosa. Los pedantes que quieren sobresalir sin méritos tendrán la llamada por respuesta.

A J. Lopez, Fulano y otros—Si es posible nos ayudarnos de sus trabajos en el número próximo.

Sr. Presente—Entiéndase directamente con nuestro compañero Angel Sesma. El arreglara.

A los—La correspondencia de Redacción debe llegar dirigida a nombre del comp. Angel Sesma que está a cargo de la Redacción.

No hay que confundir la Redacción con la Administración.

C. Ballerín—Llegó con retardo su aviso no pudo anunciarse. En casos semejantes emplee el telégrafo.

SUSCRIPCIONES

Para gastos de las elecciones del 9 de Marzo:

Simo anterior: \$ 31.40.
Lista 6—Colombo 30 ctvos., L. V. Cernadas 50 J. D. C. 50 ctvos.—\$ 130.Lista 20—J. B. 50 ctvos., A. Fraguas 20, R. V. 20, N. J. Gramar 20, J. G. 20, J. G. 20, E. Tinterico 15, E. Y. 20, Dupuy 20, J. M. Lan- 20, J. M. D. 20, B. 20, B. 20, R. Vidart 20, C. M. 20, C. 20, C. 20, C. 20, N. N. 20, N. N. 20, R. 20, A. la fuerza 20, Zapatero 15—Total: 4.05.

Lista 33—I. Perazzo 30 ctvos., V. Siro 20, A. Pogg. 20—\$ 0.70.

Total general: \$ 37.55.

Suscriptores de «La Nueva Era»

Habiendo reaparecido esta importante revista socialista se avisa a los suscriptores que quieran continuar recibiendo y a las personas que quieran suscribirse, que dirijan los pedidos al compañero Juan B. Aliverti, Méjico 2070.

Aparece quincenalmente y la suscripción es de \$ 1 trimestral.

ASAMBLEAS

Centro Socialista Oeste, Injuy 352.—Hoy sábado 29 a las 8.30 p. m.

Orden del día: Acta anterior—Balance—Correspondencia—Movimiento de socios—Integración de la C. D. Varios.

Se ruega no faltar por tener que tratar asuntos de mucha importancia.

Conductores de carros, Santa Adelaida 537 Mañana domingo a las 2.30 p. m.

Orden del día—Proposiciones al próximo congreso gremial y nombrar delegados

Centro Juventud Socialista de la Boca, Zárate 365—El Martes 1º a las 8 p. m.

Orden del día: Acta—Correspondencia—Balance—Movimiento de socios—Adquisición de una biblioteca—Renovación de la C. D.—Varios.

Se ruega a los socios de este centro que concurren a esta asamblea por requerirlo así la buena marcha del mismo.

Constructores de carruajes y carros, Méjico 2070—El viernes 4 a las 8 p. m.

El asunto es importante y todos los socios deben concurrir.

NOTA—En la asamblea anterior se resolvió rebajar la cuota social a cincuenta centavos. Los del gremio tienen una facilidad más para ingresar a esta sociedad de resistencia.

Club Socialista de San Bernardo, Río Janeiro 1330—El sábado 5 de Abril a las 8 p. m.

Orden del día: Acta—Correspondencia—Balance—Informe de la C. D.—Socios nuevos y bajas—Varios.

Que no falte nadie a esta importante reunión. El local está atendido los martes, jueves y sábados de 7 a 9 p. m.

Consultorio Médico Gratuito del C. S. Obrero

Reabierto este Consultorio, ha comenzado a funcionar en el siguiente horario:

Dr. Nicolás Repetto—Martes y viernes, de 4 a 6 p. m.
Dr. A. Bunge—Miércoles y Sábados de 4 a 6 p. m.

FIESTAS

Conductores de Vehículos

Esta sociedad gremial celebrará hoy 29 del corriente una fiesta conmemorando el tercer aniversario social, en el local del Orfeón Español.

Obreros Albaniles y Anexos

El 26 de Abril celebrará esta importante sociedad una fiesta conmemorando el IX aniversario de su fundación, en el salón Vortwants Rincón 1151. Oportunamente publicaremos el programa

La entrada cuesta un peso. Señoras y niños gratis. Se espanden entradas en la sede social Tucumán 3211.

AVISO

Descando regularizar la administración de LA VANGUARDIA se ruega a todos los agentes que se sirvan remitir a la mayor brevedad las condiciones en que se hallan los suscriptores, para arreglar definitivamente los libros.

Por las mismas causas se ruega a los suscriptores que tengan alguna queja, se sirvan avisar pronto para poderla subsanar.

Se avisa a los corresponsales y suscriptores de LA VANGUARDIA que de la fecha la correspondencia administrativa y giros deben dirigirse a David Mortimer, Méjico 2070.

CORRESPONDENCIA ADMINISTRATIVA

Mendoza—F. Cruces, recibí su giro de \$ 23.90. Pasado 1.90 a Patroni y un peso a La Rivenditione. Se le remitirá los folios oportunamente. 28 90

Villaguay—J. Ricós..... 6.00

E. Gihbert—A. Castro, recibí \$ 3, pasado \$ 1 a El Infierno..... 3.00

Quilmes—D. Biotti..... 17.85

Bell Ville—L. Campastro, recibí por suscripción del almanaque y un trimestre de Francesconi..... 2.70

Zapala—A. Lanodi..... 3.00

La Plata—Teobaldo Pontiroli..... 8.00

Junta—Javier Castro, por suscripciones \$ 29.75. Para Margall 2. Para la caja del Partido 10. Para pago de LA VANGUARDIA 10..... 51.75

De la remisión queda un déficit de \$ 1.75

Concepción del Uruguay—Silvio Bonamici, recibí..... 10 00

Oportunamente mandaremos folletos

Montevideo—F. Cúneo, recibí 2 00

Tigre—A. Perachi, 1º sem de 3.00

Formosa—A. García, un sem... 3.00

Azul—Jaurena, por varios suscriptores..... 12 40

(Capital) Unión Obreros Israelitas—Por una lista de suscripción... 7.50

DECLARACION DE PRINCIPIOS

El Partido Socialista Obrero Argentino, representado por sus delegados reunidos en congreso, afirma que la clase trabajadora es oprimida y explotada por la clase capitalista gobernante...

Que mientras la burguesía respeta los actuales derechos políticos y los amplie por medio del sufragio universal, el uso de estos derechos y la organización de resistencia de la clase trabajadora...

PROGRAMA MÍNIMO
Artículo 1—Abolición de los impuestos que encarecen los consumos del pueblo.
Art. 2—Abolición de los impuestos que gravan la producción agrícola y ganadera...

Art. 6—Indemnización a los arrendatarios por las mejoras que éstos dejen en los campos.
Art. 7—Supresión de todo fomento artificial de la inmigración.
Art. 8—Jornada de 8 horas para los adultos...

Art. 14—Reconocimiento legal de las asociaciones obreras.
Art. 15—Naturalización de los extranjeros con dos años de residencia...

- Partido Socialista Argentino
AGrupaciones Adheridas:
CAPITAL
Comité Ejecutivo del Partido, Secretaría: Méjico 2770.
Centro Socialista Obrero, Méjico 2070.

FARMACIA EUROPEA
ALEJANDRO DICKMANN
Se despachan recetas para todas las sociedades obreras, haciendo un descuento a los obreros afiliados al P. Socialista...

isios Económicos
Peluquería y perfumería «La Perla» de Miguel Livieri, calle Rincón 347.
Se reciben abonados a precios módicos.
Taller a vapor de reposaje, pulimento y nikelado...

«La Moderna Lucha de clases»
Por Felipe Turati
Este folleto se encuentra en venta en la administración de LA VANGUARDIA al precio de 15 centavos los 10 ejemplares.

Para las riquísimas
Cervezas: QUILMES, QUILMES BOCK, QUILMES CRISTAL, dirigirlas pedidos a la Cervecería Argentina Quilmes CALLE BRAZIL 781 BUENOS AIRES

IMPORTANTE
La administración de LA VANGUARDIA ruega a los suscriptores de la capital que dejen en su casa algún encargado de pagar la suscripción del periódico...

Biblioteca Obrera
MÉJICO 2070 (altos)
Por la ínfima cuota de un peso cada tres meses, toda persona que desee suscribirse puede llevar libros para leer a su domicilio.

MARMOLERIA Y LAPIDERIA
DE PEDRO GRAMISCI
Se hacen trabajos con esmero y pronto ESPECIALIDAD En mármoles blancos y de colores

«Aux Charpentiers»
CASA ESPECIAL PARA ROPA DE OBREROS
Pantalones, sacos, y blusas de género azul para mecánicos y todos oficios...

FOLLETOS SOCIALISTAS
EN VENTA en la administración de LA VANGUARDIA y Méjico 2070.
El Capital por Carlos Marx obra completa... 4.00

BOYCOTT
A los cigarrillos: «La Popular» Num. 1, Num. 2 y Bohemios, y a los tabacos Crispi. Lesseps, Krupp, etc., etc.

- A los suscritores del Interior
Agentes de «La Vanguardia»
Azul—A. Jaurena.
Bahía Blanca—J. Calneggi O'Higgins 242

Farmacia Solis
Galle Venezuela 1699
A los enfermos que se asistan en el consultorio gratuito del Centro Socialista Obrero y despachen sus recetas en esta Farmacia...

Louis Pot y Cia
Méjico 1302, esq. Santiago del Estero
SUCURSAL
Montes de Oca 1700, esquina California

EN ITALIANO
S. Colombo—La libertad y la morale nel socialismo... 0.10
Bertoldo, contadino, ragiona sulle prediche del covo Bonomelli e spiega il socialismo... 0.10

Habiéndose declarado en huelga los maquinistas de la fábrica de cigarrillos «La Popular» reclamando un tratamiento más humano, rogamos a todos los trabajadores que no compren cigarrillos ni tabacos de esa fábrica...

CASAS
DONDE SE VENDE LA VANGUARDIA
CAPITAL
Imprenta LA VANGUARDIA, Méjico 2070
Librería Obrero, Méjico 2072

EL DIA
GASA ESPECIAL Y UNICA EN Artículos de Cigarrería
Con precio fijo. Sin competencia
Paseo de Julio 674
BUENOS AIRES

El Obrero
PELUQUERIA Y PERFUMERIA
1873—ALSINA—1873
Abono especial para socialistas

Los socialistas deben cooperar a la difusión de este periódico para que sea leído por todos los trabajadores de la Argentina.

Cooperativa Tipográfica
DE S. LOTITO Y C.
Calle Reconquista 417
Se hace toda clase de trabajos de imprenta como ser: folletos, circulares, manifiestos y todo lo concerniente al ramo, con prontitud y economía.

Agustin G. Reffo
Fotógrafo
DEFENSA 861.
Ropería Sombrereria
Luis Malicier
1863-65 Rivadavia 1863-65

FOTOGRAFIA
Dagnino Hnos.
PRECIOS SIN COMPETENCIA
Entre Ríos 633
A LOS TRES OCHOS

Los socialistas deben cooperar a la difusión de este periódico para que sea leído por todos los trabajadores de la Argentina.